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VALOR ADITIVADO: O valor global estimado do 
presente aditivo/valor é de  R$ 1.854,00 (um mil 
oitocentos e cinquenta e quatro reais)
VIGÊNCIA: A vigência deste aditivo ao contrato será 
de 18/07/2023 até o dia 12 de setembro de 2023, 
data de encerramento do contrato nº 016/2022.
ID CidadES: 2022.036E0100001.01.0003

Itarana-ES, 20 de julho de 2023.

Jairo Dal Col
Diretor do SAAE
Portaria: 10/2021

Protocolo 1130878

Serviço Autônomo de Água e Esgoto de João 
Neiva

Contrato

RESUMO DE CONTRATO N° 019/2023
CONTRATANTE: Serviço Autônomo de Água e Esgoto 
de João Neiva/ES CNPJ: 31.776.248/0001-72 
CONTRATADA: WEMERSON GOMES DE ASSIS 
ME CNPJ nº 17.418.364/0001-99 OBJETO: 
Contratação de empresa especializada na prestação 
de serviços de manutenção de veículos leves 
(carro), de características preventiva e corretiva. 
VALOR TOTAL: R$ 43.980,00 (quarenta e três 
mil, novecentos e oitenta reais). VIGÊNCIA: até 
31/12/2023. Dispensa de Licitação nº 012/2023. 
Processo nº 859 de 25/11/2022. ID CidadES/
TCE-ES: 2023.040E0100002.09.0012

João Neiva/ES, 14 de julho de 2023.
Claudio Roberto Pereira Lisboa

Diretor Geral do SAAE
Protocolo 1130948

RESUMO DE CONTRATO N° 020/2023 ID 
CIDADES TCEES: 2023.040E0100002.09.0013

CONTRATANTE: Serviço Autônomo de Água e Esgoto 
de João Neiva/ES CNPJ: 31.776.248/0001-72 
CONTRATADA:
TELÃO MOTO PEÇAS LTDA CNPJ nº 
04.620.047/0001-09
OBJETO: Contratação de empresa especializada na 
prestação de serviços de manutenção de veículos 
leves (moto), de características preventiva e 
corretiva. VALOR TOTAL: R$ R$ 12.800,00 (doze 
mil e oitocentos reais). VIGÊNCIA: até 31/12/2023. 
Dispensa de Licitação nº 013/2023. Processo nº 859 
de 25/11/2022.

João Neiva/ES, 19 de julho de 2023.
Claudio Roberto Pereira Lisboa

Diretor Geral do SAAE
Protocolo 1131503

Consórcio Público da Região Polinorte do 
Espírito Santo  - CIM Polinorte -

Decisão

ATA Nº 03/2023
CÂMARA SETORIAL DE AGRICULTURA E MEIO 

AMBIENTE DO CONSÓRCIO PÚBLICO DA 
REGIÃO POLINORTE - CIM POLINORTE

Aos oito dias (08) do mês de março do ano de dois 
mil e vinte e três (2023), às nove (09) horas e trinta 
(30), no Polo UAB de Santa Leopoldina,  localizada 
na Rua Ver. Sebastião José Siller, 452-672, Centro, 
Santa Leopoldina, Estado do Espírito Santo, 
realizou-se a 3ª Reunião Extraordinária da Câmara 
Setorial de Meio Ambiente e Agricultura do CIM 
POLINORTE, estando presentes os secretários 
municipais, bem como técnicos e servidores 
das secretarias municipais de meio ambiente e 
agricultura dos municípios consorciados, os quais 
assinaram a lista de presença, tendo a reunião o 
objetivo de deliberação sobre os assuntos constantes 
da ordem do dia. A reunião foi iniciada pela Chefe 
da Área de Meio Ambiente, Sra. Uara Sarmenghi 
Cabral, saudando os membros das secretarias 
e, após, passando a palavra para o servidor da 
Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de Santa 
Leopoldina Valdélio Simmer, que representando a 
Secretária Diene Maria Bremenkamp, fez a abertura 
da reunião, dando as boas-vindas e agradecendo 
a presença de todos e justificando o atraso da 
secretária. A Sra. Uara leu a ata da 1ª Reunião 
Ordinária de 2023, que foi aprovada por todos sem 
ressalvas, em seguida apresentou a ordem do dia, 
que também foi aprovada pelos presentes, e iniciou 
o tópico 1 - Retorno da consulta jurídica sobre 
licenciamento ambiental dos MEI’s, o Assessor 
Jurídico do CIM Polinorte elaborou Parecer Jurídico 
em reposta à solicita da Câmara Setorial de Meio 
Ambiente e Agricultura, sendo este encaminhado 
aos municípios para conhecimento e posterior 
consulta às Procuradorias Municipais, com o intuito 
de embasar as ações de fiscalização e licenciamento 
ambiental para as atividades desenvolvidas por 
Microempreendedores Individuais (MEI’s), que 
exercem atividades potencialmente ou efetivamente 
poluidoras, frente ao que prevê a Lei da Liberdade 
Econômica. O Parecer do CIM Polinorte conclui que 
podem ser exigidas licenças ambientais de MEI’s, 
em atenção ao art. 225 da CRFB/88, a depender 
dos critérios técnicos de classificação de riscos 
ambientais. Sugere ainda, que podem ser adotados 
procedimentos simplificados de licenciamento 
ambiental. Os Pareceres produzidos pelos municípios 
serão encaminhados assim que possível. Dessa 
forma, passou-se ao tópico 2 - Contrato de 
rateio. Esse assinto foi colocado em pauta, uma 
vez que alguns municípios até a presente data não 
apresentaram os contratos de 2023 assinados, sendo 
de fundamental importância a apresentação destes, 
visto que as atividades do ano estão em andamento 
e que o pagamento do valor na sua totalidade 
deve ser realizado até 25/06/2023. Dessa forma, 
foi solicitado que as secretarias verificassem junto 
ao setor responsável nas respectivas prefeituras, 
o motivo da morosidade na assinatura do contrato 
de rateio, além de acompanhamento do pagamento 
das parcelas mensais. Todos os representantes se 
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comprometerem em realizar tais práticas. Em relação 
ao tópico 3 - Termo de Referência para Estudos 
Ambientais, inicialmente, foi exposto que houve 
uma evolução bastante positiva com a mudança do 
SID (Sistema de Informação e Diagnóstico) para 
o FTCA (Formulário Técnico de Caracterização do 
Empreendimento), entretanto, quando o processo de 
licenciamento ambiental é analisado, existe grande 
dificuldade em função da deficiência na qualidade 
das informações e muitas vezes na ausência destas. 
Assim, foi proposto pela Câmara Setorial, um Termo 
de Referência (TR) para elaboração de um Plano de 
Controle Ambiental (PCA), para empreendimentos e 
atividades mais complexas, de Classe III e Classe IV. 
Esse TR tem a intenção de abordar todos os impactos 
ambientais que são cabíveis a um empreendimento, 
e também que o responsável técnico seja orientado 
a indicar os controles necessários para controlar 
estes impactos, deixando também claro informações 
gerais sobre localização e uso e ocupação do solo. 
Também foi apresentado um documento específico 
para atividade de terraplanagem/movimentação de 
terra, sendo essa atividade amplamente discutida 
pelos presentes, uma vez que ora é tratada como 
atividade fim, e em outras situações como atividade 
meio, tendo abordagens diferenciadas. Além disso, 
como não há um profissional da área civil atuando 
no CIM Polinorte, foi sugerido buscar apoio de um 
engenheiro civil para colaborar com a versão final 
desse documento. Então, após a contribuição de 
todos e ampla discussão, ficou aprovado que a versão 
final dos documentos será encaminhada para as 
secretarias posteriormente, sendo assim aprovado 
por unanimidade. Por fim, foi colocado em discussão 
o tópico 4 - Reunião com o Secretário Estadual 
de Meio Ambiente, Felipe Rigoni, na qual o CIM 
Polinorte vai propor a pauta de recursos para custear 
algumas demandas importantes para os municípios 
de pequeno porte, como os consorciados, a saber, a 
revisão do Plano de Saneamento e a regularização 
das áreas de lixões em função da necessidade de 
realização de estudos e possível remediação dessas 
áreas. Tópico 6 - Assuntos Gerais a Secretária 
de Agricultura e Santa Leopoldina, Diene Maria 
Bremenkamp, saudou a todos agradecendo a 
presença e mostrando a satisfação do município em 
receber a reunião itinerante da Câmara Setorial de 
Agricultura e Meio Ambiente. Os demais participantes 
concordaram em dizer que o município e os servidores 
da secretaria foram muito receptivos. Ademais, não 
foram colocados outros assuntos em pauta. Nada 
mais havendo a tratar, a Secretária de Meio Ambiente 
de Santa Leopoldina declarou encerrada a reunião, 
às 12 (doze) horas e, eu, Uara Sarmenghi Cabral, na 
qualidade de secretária Ad Hoc, lavrei a presente ata 
que, após lida e aprovada, vai assinada por mim, e 
pela coordenadora da Câmara Setorial, Sra. Dolores 
Colle, tendo os demais presentes, assinado a lista de 
presença.

________________________
Uara Sarmenghi Cabral
Chefe da Área de Meio Ambiente  
CIMPOLINORTE

________________________
Diene Maria Bremenkamp
Secretária de Agricultura e Meio 
Ambiente de Santa Leopoldina

Protocolo 1130765

ATA Nº 05/2023
CÂMARA SETORIAL DE MEIO AMBIENTE DO 

CONSÓRCIO PÚBLICO DA REGIÃO POLINORTE 
- CIM POLINORTE

Ao vigésimo dia (20) do mês de junho do ano de 
dois mil e vinte e três (2023), às nove (09) horas e 
trinta (30) minutos, na Sede do Consórcio Público 
da Região Polinorte - CIM POLINORTE, localizado 
à Rua Dr. Antônio Barroso Gomes, nº 05, Bairro 
Cohab, Ibiraçu, Estado do Espírito Santo, realizou-se 
a 2ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de 
Meio Ambiente e Agricultura do CIM POLINORTE, 
estando presentes os secretários municipais de 
meio ambiente dos municípios consorciados e que 
aderiram à Câmara Setorial de Meio Ambiente e 
Agricultura e os técnicos, servidores das secretarias 
municipais de meio ambiente, os quais assinaram 
a lista de presença, tendo a reunião o objetivo de 
deliberação sobre os assuntos constantes da ordem 
do dia. A reunião foi iniciada pela Diretora Executiva 
da Área de Meio Ambiente, Uara Sarmenghi Cabral, 
saudando aos membros das secretarias, e também ao 
Dr. Mauro Estevam, Assessor do Consórcio Polinorte, 
pela disponibilidade na participação na reunião, e 
após, passou a palavra ao coordenador adjunto da 
Câmara Setorial de Meio Ambiente, Sr. Fernando 
Pessotti, que fez a abertura da reunião dando as 
boas-vindas, agradecendo a presença de todos. Foi 
colocado inicialmente em votação a proposta da ata 
ser encaminhada por meio digital, para análise e a 
discussão será realizada na reunião posterior, onde 
então serão colocadas as alterações e adequações 
propostas pelos presentes. A proposta foi aprovada 
por unanimidade. Em seguida foi apresentada a 
pauta da reunião que também foi aprovada por 
unanimidade, então dando início ao tópico 1 - 
Exposição sobre a elaboração de orçamento e 
Contrato de Rateio da Câmara Setorial de Meio 
Ambiente e Agricultura, a princípio apresentando 
os conceitos de consórcio público e a sua finalidade e 
benefícios para os municípios. Também foi colocado 
o embasamento legal relacionado a esse tema, 
tanto no âmbito federal quanto estadual. Quanto ao 
orçamento, o mesmo é elaborado considerando as 
despesas de custeio e investimento previstas para 
o ano posterior, em função das atividades a serem 
desenvolvidas. Foi exposto ainda que, na Câmara 
Setorial de Meio Ambiente e Agricultura do CIM 
Polinorte, o Contrato de Rateio é com valor fixo para 
todos os municípios, sendo 59.000,00 (cinquenta e 
nove mil) reais para as atividades de licenciamento 
ambiental e 30.000,00 (trinta mil reais) para as 
atividades de fiscalização. Por fim, o Assessor do CIM 
Polinorte indicou que qualquer proposta alteração na 
prestação de serviços que cause impacto financeiro, 
deve ser apresentada para deliberação na Câmara 
Setorial, para encaminhamento à Assembleia dos 
Prefeitos apreciarem e então, em caso de aprovação 
ser executado. Dessa forma, foi apresentada a 
proposta de convocação de mais um Analista Técnico 
de Meio Ambiente para atuação na Câmara Setorial, 
sendo então colocada em discussão com contribuição 
de todos. Verificou-se que outro profissional pode 
muito agregar na celeridade das atividades, tanto 
de licenciamento quanto de fiscalização ambiental. 
Assim, a proposta foi aprovada por unanimidade. 
Cabe então à Câmara Setorial enviar ao setor 
administrativo do CIM Polinorte a solicitação de 
análise do impacto financeiro de tal alteração, para 
verificar a se essa proposta será então aprovada 
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